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NOVEMBRE2024 :  

A L’ECOLE DE SAINT LOUIS MARIE GRIGNION DE MONTFORT 

THEME : « ETRE CHRIST DE DIEU : ETRE UNE NOUVELLE 
INCARNATION » 
Lecture du Secret de Marie de Saint Louis Marie de MONTFORT 

“Heureuse et mille fois heureuse est l'âme ici-bas, à qui le Saint-
Esprit révèle le secret de Marie pour le connaître; et à qui il ouvre 
ce jardin clos pour y entrer, cette fontaine scellée pour y puiser et 
boire à longs traits les eaux vives de la grâce! Cette âme ne 
trouvera que Dieu seul, sans créature, dans cette aimable créature; 
mais Dieu en même temps infiniment saint et relevé, infiniment 
condescendant et proportionné à sa faiblesse” Secret de Marie de 
Saint Louis Marie N° 20 

Être christ de Dieu c’est devenir par le baptême l’autre christ 
ou mieux encore être « oint de Dieu » ; c’est nourrir la conscience que la rédaction de la 
Bible n’est pas terminée, qu’elle est en perpétuelle rédaction et que nous sommes appelés à y 
ajouter par notre vie, une nouvelle page ! C’est comme ça que nous pouvons être une nouvelle 
incarnation ! Chez Saint Louis Marie Grignion de Montfort, être dans la dynamique de la 
nouvelle incarnation c’est accepter de passer dans le moule de Dieu pour y trouver la forme 
voulue par Dieu ! C’est également devenir saint par la grâce de Dieu, avec Celle "qui a 
trouvé grâce devant Dieu : la Vierge Marie!’’ 

Saint Louis Marie de Montfort explique cela très bien 
dans le secret de Marie au Numéro.17: “Marie est le grand 
moule de Dieu, fait par le Saint-Esprit, pour former au 
naturel un Homme Dieu par l'union hypostatique, et pour 
former un homme Dieu par la grâce. Il ne manque à ce moule 
aucun trait de la divinité; quiconque y est jeté et se laisse 
manier aussi, y reçoit tous les traits de Jésus-Christ, vrai 
Dieu, d'une manière douce et proportionnée à la faiblesse 
humaine, sans beaucoup d'agonie et de travaux; d'une manière 
sûre, sans crainte d'illusion, car le démon n'a point eu et 
n'aura jamais d'accès en Marie, sainte et immaculée, sans ombre de la moindre tache de 
péché.’’ 

Vous comprenez, chers amis frères et sœurs, qu’accepter de se jeter dans ce grand 
moule, se laisser manier c’est accepter de naître de nouveau, naître pour une nouvelle fois! 
Cela se fait naturellement par le Baptême mais quand bien même nous sommes baptisés, le 
Seigneur continue de nous appeler à naître tous les jours dans le royaume spirituel de Dieu. Le 
“Naître de nouveau” dont on parle ne signifie pas naître physiquement une seconde fois, 
mais plutôt une évidence que Dieu veut se faire présent en Nous, présent dans notre histoire: 

la purifiée, la sanctifiée avec nous! Et l’acteur principal c’est 
l’Esprit Saint! C’est d’ailleurs ce que Jésus précisera à Nicodème 
: « ce qui est né de la chair est chair, et ce qui est né de l’Esprit 
est esprit » Cf. (Jean 3:5-6). 

Devenir Christ de Dieu évidemment c’est se consacrer à 
Dieu au service de nos frères et sœurs ! Au Numéro 37, 3° du 
Secret de Marie, Saint Louis Marie de Montfort nous dit que “Se 
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consacrer à Jésus par Marie, c'est mettre entre les 
mains de Marie nos bonnes actions qui, quoiqu'elles 
paraissent bonnes, sont très souvent souillées et 
indignes des regards et de l'acceptation de Dieu 
devant qui les étoiles ne sont pas pures. Il nous 
encourage de prier cette bonne Mère et Maîtresse 
pour que, ayant reçu notre pauvre présent, elle le 
purifie, elle le sanctifie, elle l'élève et l'embellisse de 
telle sorte qu'elle le rende digne de Dieu.’’ Le rôle de 
Marie est donc de nous prendre la main vers Jésus 
Sagesse! 

Et le Père de Montfort l’a témoigné avec énergie au numéro 34 du Secret de Marie: 
“Heureuse et mille fois heureuse est l'âme libérale qui se consacre à Jésus par Marie, en 
qualité d'esclave d'amour, après avoir secoué par le baptême l'esclavage tyrannique du 
démon!” 

Bref, être Christ de Dieu c’est accepter de se laisser habiter par le Dieu d’amour; c’est 
comme l’aveugle Bartimée, accepter de se laisser toucher par Jésus, se laisser guérir! La 

foule s’adressa à l’aveugle et lui dit:’’ Confiance, 
lève-toi, Il[Jésus] t’appelle !’’ cf Marc 10:46-52 !!! 

Toi aussi confiance, lève-toi, Il t’appelle, 
deviens chrétien aujourd’hui, soit témoin. Offre à 
Dieu la possibilité d’être présent dans ta vie, dans ta 
famille, dans ton travail, dans le monde ; offre-toi à 
Jésus par Marie pour vivre que pour Dieu seul ! 
Marie est là pour te nettoyer, t’aider à naître tous les 

jours pour la deuxième fois. Offre à Dieu un moyen pour faire de toi un tabernacle vivant de 
sa Présence. N’oublions pas que La Bible n’est pas un livre achevé, qu’Elle a besoin de nos 
pages de bénédictions, des bonnes nouvelles ! A nous de devenir une page vivante de la Bible. 
Dieu toujours à l’œuvre a besoin de nos mains, de nos pieds et de notre cœur pour pouvoir 
rejoindre les gens, pour faire du bien… 
Pour finir, je vous laisse cette citation de Saint Jean Chrysostome repris par le Père de 
Montfort dans le livre de la Sagesse Éternelle et 
Incarnée au Numéro 9 : « Jésus Christ, la Sagesse 
Éternelle, est tout ce que vous pouvez et devez 
désirer. Désirez-le, cherchez-le, parce qu’il est cette 
unique et précieuse perle pour l’achat de laquelle 
vous ne devez pas faire difficulté de vendre tout ce 
que vous avez » 

 
 

Soyez Heureux, soyez bénis, soyez Saints 

Père Éric MANIRAKIZA,Smm 


